

Primature

# Emmanuel Issoze Ngondet reconduit

J. KOMBILE. MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

**Le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, a également chargé de former le nouveau gouvernement. Celui-ci devrait essentiellement s'atteler d'organiser les prochaines élections législatives attendues depuis plusieurs années.**

**QUARANTE-HUIT** heures après avoir présenté la lettre de démission de son gouvernement au chef de l'Etat, Emmanuel Issoze Ngondet, 57 ans, a été reconduit, hier, dans ses fonctions de Premier ministre, par décret du président de la République Ali Bongo Ondimba. De fait, il lui revient de former la nouvelle équipe gouvernementale chargée, selon la décision rendue par la Cour constitution-

nelle, le 30 avril dernier, d'organiser les élections législatives dans les nouveaux délais qui seront fixés par la Haute juridiction après sa saisine par le président du Centre gabonais des élections (CGE). Sa reconduction à la Primature constitue, à n'en point douter, une marque de confiance renouvelée du chef de l'Etat à son endroit. D'autant plus que, sitôt après sa démission, d'aucuns avaient estimé assez faible la probabilité de le revoir à nouveau à l'immeuble du 2-Décembre. Au vu notamment, selon eux, du rendu de la Cour constitutionnelle. Quoiqu'il en soit, en le reconduisant, Ali Bongo Ondimba semble avoir fait le choix de l'expérience, en tenant compte de la nécessité d'organiser aussitôt que possible les élections législatives. D'autant que certains observa-



Photo : Bandoma/L'Union

Emmanuel Issoze Ngondet reconduit chef du gouvernement.

teurs pensent qu'un nouveau chef du gouvernement n'aurait pas vite trouvé ses marques. Ce qui aurait eu pour conséquence, un certain retard à

l'allumage pour son équipe. À ce qu'il semble, les enjeux politiques du moment semblent avoir plaidé pour le natif de Makokou. Promu au poste de Premier

ministre en septembre 2016, Emmanuel Issoze Ngondet peut se targuer d'avoir un certain vécu. Sous sa férule, en dépit d'un contexte économique difficile consécutif à la chute du cours du baril du pétrole, principale recette budgétaire de l'Etat, son gouvernement aura réussi à organiser les assises du Dialogue politique et à mettre en œuvre le Plan de relance économique. De même, il aura fait montre d'autorité en suscitant la démission de Bruno-Ben Moubamba de ses fonctions de ministre d'Etat, ministre de l'Habitat, de la Ville et de l'Urbanisme, pour s'être écarté du principe de la solidarité gouvernementale. Tout comme celle d'Yves-Fernand Manfoumbi de son maroquin pour avoir failli à l'éthique gouvernementale à Ndendé lors d'une

## Présidence de la République

**Par décret présidentiel n°000149/PR est nommé ce jour, jeudi 03 mai 2018, Premier ministre, chef du Gouvernement : M. Emmanuel Issoze Ngondet. Le président de la République a chargé le Premier ministre de former un gouvernement.**

manifestation politique. Des principes qui, selon toute vraisemblance, devront guider son action à la tête du prochain gouvernement. Dans tous les cas, en remettant sa lettre de démission au chef de l'Etat, le 1er mai dernier, Emmanuel Issoze Ngondet avait exprimé au président de la République "sa profonde gratitude ainsi que sa totale disponibilité à continuer à l'accompagner dans son noble et haut engagement pour le développement du Gabon".

## Conseil municipal d'Owendo/Examen et adoption du budget primitif exercice 2018

### En baisse de plus de 104 millions de francs CFA

L.R.A.  
Libreville/Gabon

**Il passe de 3,7 milliards de francs CFA en 2017, à 3,6 milliards de francs CFA. En cause, les ventes non réalisées de terrain, un recouvrement à minima de la taxe sur la propriété auprès des ménages, la non-ouverture du marché d'Akournam.**

LA salle de mariage de la mairie d'Owendo a abrité, hier, la session ordinaire du conseil municipal. Présidée par Jeanne Mbagou, l'édile de ladite commune, cette réunion a examiné et adopté le budget primitif de la commune pour l'exercice 2018. En recettes et dépenses, celui-ci s'élève à trois milliards six cent quarante cinq millions huit cent quatre vingt cinq mille cent quarante (3.645.885.140) francs CFA. Soit une baisse de 104 929 849 francs CFA par rapport à l'exercice précédent qui se chiffrait à trois milliards sept cent cinquante millions huit cent quatorze mille neuf cent quatre vingt -neuf (3.750.814.989) francs CFA. En cause, les ventes non réalisées des terrains dont la commune est propriétaire, un recouvrement à minima de la taxe sur la propriété auprès des ménages. Jeanne Mbagou annonce d'ailleurs à ce propos que force restera à la loi. "Si nous ne recouvrons pas cette taxe, comment allons-nous faire pour maintenir la propriété de la ville?". Au-delà, la baisse enregistrée dans le budget d'Owendo est surtout consécutive à la non-ou-



Photo : Abel Eyeghe

Jeanne Mbagou, mairesse d'Owendo a présidé la session du conseil municipal consacrée au budget, exercice 2018.



Photo : Abel Eyeghe

Les conseillers municipaux lors des travaux.

verture du marché d'Akournam qui a occasionné un manque à gagner de plus de 40 millions de francs CFA à la commune. Il faut toutefois noter que le budget 2018, approuvé à l'unanimité des conseillers présents (47/48), tient compte des états spéciaux des dépenses des mairies d'arrondissements. Soient 131 millions de francs CFA pour le premier, et 120 millions de francs CFA pour le 2e. Par ailleurs, le budget de 2018 mettra l'accent sur l'entretien avec l'augmentation de l'enveloppe allouée à la propriété de la

ville. Sanivit, la société qui s'occupe de cette prestation pour la commune, recevra cette année 630 millions de francs contre 480 millions, l'année écoulée. "Compte tenu des données liées au contexte économique international défavorable qui touche toutes les administrations de notre pays, nous devons (...) redoubler nos efforts en vue d'accroître davantage nos ressources propres en mettant en place pour cette année 2018 des stratégies efficaces pour le recouvrement de nos droits et taxes locales", a dit Mme Mba-

gou. À préciser que certains chantiers initiés par le conseil municipal, mais inachevés à ce jour, ont fait l'objet de débats nourris.

D'autant, estiment certains conseillers, que leur non livraison avant la fin de la mandature actuelle, en décembre prochain, pourrait ternir le bilan du conseil

municipal. Mais Jeanne Mbagou a rassuré. "Les chantiers seront livrés et inaugurés. Le plateau sportif, le marché, le parking avec toilettes publiques..."

**CRÉDIT FACILE**  
UN PRÊT QUI PERMET  
D'AMÉLIORER SON QUOTIDIEN

**Jusqu' au 30 juin 2018**  
Taux d'intérêt : 12% HT  
Durée : Maximum 36 mois selon l'objet du prêt  
Frais de dossier : 2,8% du montant HT sollicité avec un minimum de 90 000 FCFA HT  
Montant disponible : Selon la quotité cessible  
Crédit Disponible en 72 heures

**ecobank.com**  
**Ecobank**  
La Banque Panafricaine